

CARACTERÍSTICAS DE LAS TÉCNICAS PROYECTIVAS

- La ambigüedad del estímulo y la libertad de respuesta permiten afirmar que las respuestas emitidas no se producen por mero azar sino que están determinadas por las características psicológicas del sujeto que las formula.
- Las respuestas permiten aprehender la estructura estable e idiosincrática de la personalidad que existe en todos los individuos. Dichas respuestas son específicas de cada sujeto.
- Son técnicas que ocasionan muestras de conductas breves y reducidas pero de suficiente espontaneidad, intensidad y pertinencia como para ser representativas y válidas.
- Analizan la estructura de la personalidad en distintos niveles de profundidad.
- Existe un isomorfismo entre la estructura de la personalidad y la organización de la respuesta a una técnica proyectiva. De ese isomorfismo pueden derivarse predicciones del comportamiento manifiesto del sujeto.
- Mientras menos estructurado y más ambiguo sea el material presentado al sujeto, más fácil será la proyección de sus características de personalidad.
- El sujeto no conoce la relación entre sus respuestas y su mundo interno de forma que es difícil que falsee sus respuestas, de ahí que estas técnicas se consideren “enmascaradas”
- El análisis de respuestas debe ser principalmente cualitativo y global. Los elementos aislados sólo tienen validez cuando se integran en el conjunto.